

Educación vuelve a congelar las tasas universitarias - El Mundo Castellón al Día - 13/07/2016

Educación vuelve a congelar las tasas universitarias

Los rectores demandan que el precio de los másters se equipare al de los grados

NOA DE LA TORRE VALENCIA
Por segundo año consecutivo, la Generalitat se ve forzada a proponer a la comunidad universitaria una congelación de los precios públicos de los carreras. A pesar de que el bipartito que sostiene el Consell atacó duramente al PP por su aplicación del llamado decreto Wert —con la consiguiente subida de las tasas universitarias a partir de 2012—, la realidad es que sigue sin poder bajarse la matrícula que pagan los alumnos para volver a las cifras de 2011.

Ahora bien, la Conselleria de Educación, que ayer presentó el decreto de tasas para el próximo curso en el Consejo Valenciano de Universidades, puede contar al menos esta vez con la comprensión de los rectores, que asumen ahora que la Generalitat tiene las mismas ataduras con la infranqueación. El sector de la Universi-

tat de València y portavoz de los campus públicos valencianos, Esteban Morcillo, insistió ayer que los rectores volvieron a reclamar una bajada de los precios públicos. «Entendemos en todo caso que si no puede ser tampoco este año es por la limitación de la financiación de la Comunidad Valenciana», afirmó en declaraciones a este diario, haciendo suyo el discurso de la propia Generalitat.

Eso sí, subrayó que este mismo debate ya se ha producido en otras comunidades autónomas, algunas de las cuales ya han podido acometer una reducción de las tasas al margen de colores políticos. Mientras no sea posible para el sistema universitario valenciano, habrá que «fortalecer el programa de becas». «Convocatorias como la de las becas salario son muy bienvenidas», afir-



El consejero de Educación, Vicent Morzá. José Ouellet

mó Morcillo, en referencia a la llamada esta semana por la Conselleria de Educación, y que va más allá de la exención del pago de tasas.

El problema de las tasas académicas, como bien saben los rectores, es que bajarlas implicaría automáticamente para la Generalitat un aumento de su subvención a los campus. Es decir, la suficiencia financiera de las universidades no será tal si se reduce una partida y no aumenta la otra. O pagan los estudiantes o paga la Generalitat. De ahí que en los últimos años la subida de las tasas haya ido en paralelo a una disminución de la subvención de la Generalitat a las universidades.

El propio Morcillo lamentó que el decreto Wert supusiese para los estudiantes pasar a abonar no el 15% del coste de la matrícula, sino el 20%. En

la práctica, «las tasas se han encarecido en la Comunidad Valenciana un 40%», en palabras del rector de la Universitat.

Y como la situación difiere según la comunidad autónoma de que se trate, Morcillo planteó abrir el debate: «El sistema universitario público español debería tener un acuerdo para que las tasas fuesen similares entre comunidades autónomas, independientemente de su signo político». Y opinó que el coste de los másters debería estar «al mismo nivel» que el de los grados. Además, defendió la decisión del Consell de excluir de las becas universitarias al abanzado de universidades privadas sin un escenario de restricción presupuestaria, al tiempo que subrayó que esas becas no cubrirían la totalidad del coste de una carrera privada.